



Gobierno de
Colombia

ABC sobre la Fiebre Amarilla



¿Qué es la fiebre amarilla?

La fiebre amarilla es una enfermedad viral hemorrágica aguda que es endémica en áreas tropicales de África y de América Central y del Sur entre ellas Colombia. Su nombre se da por el "amarillo" y se refiere a la ictericia que afecta a algunos pacientes en conjuntivas de los ojos y piel.



¿Quiénes deben vacunarse contra la fiebre amarilla?

Todas las personas a partir de los 9 meses de edad, deben recibir una dosis única de la vacuna si no han sido vacunadas previamente, incluidos los mayores de 59 años.

La vacuna comienza a ser efectiva a partir del día 10 después de su aplicación, y alcanza un 99% de inmunidad en un plazo de 30 días.



¿La vacuna es segura y eficaz?

La vacunación es la medida más importante para prevenir la fiebre amarilla. La vacuna se viene utilizando desde hace varios decenios, es segura y gratuita.



¿Cómo puedo acceder a la vacuna contra la fiebre amarilla?

En Colombia, **la vacunación es gratuita y sin barreras:** puedes recibir la dosis contra la fiebre amarilla en cualquier punto del país, sin importar tu afiliación, nacionalidad o estatus migratorio. Es segura y salva vidas.



Aquí puedes consultar los puntos de vacunación; se descargará una carpeta con la información.



¿Si me apliqué la vacuna, pero no tengo ninguna evidencia, qué debo hacer?

Debes acercarte a tu IPS o punto de vacunación más cercano, para verificar si hay registro de tu vacuna en un sistema oficial. Si no aparece y estás seguro de habértela aplicado, podrás diligenciar un formato del Ministerio de Salud y Protección Social, donde declaras haber sido vacunado.

El Ministerio te indicará cómo hacerlo y te entregará los lineamientos necesarios.



¿Cómo puedo saber si ya me aplicaron la dosis de fiebre amarilla?

Puedes acercarte a cualquier punto de vacunación del país, donde consultarán el sistema de información PAIWEB para verificar si recibiste la vacuna.

También está disponible la plataforma **Mi Vacuna – Fiebre Amarilla** donde podrás consultar tu antecedente vacunal.



¿Si tengo más de 60 años y vivo o viajo a una zona de riesgo, qué debo hacer?

Debes acudir a un punto de vacunación, donde un médico o enfermera te realizará una encuesta para verificar que no haya contraindicaciones. **Si todo está en orden, podrás recibir la vacuna.**



¿La fiebre amarilla se contagia de persona a persona?

No, la fiebre amarilla no se contagia de persona a persona, **únicamente a través de la picadura de mosquitos infectados** y puede ser prevenible con la aplicación de la vacuna.



¿Cuáles son los síntomas?

Incluyen fiebre, dolores de cabeza o cefaleas, dolores musculares y abdominales, escalofríos, náuseas y vómitos, color amarillo en las conjuntivas y hemorragias gástricas, nasales, entre otros.



¿Qué debo hacer si tengo estos síntomas?

Si tienes síntomas de fiebre amarilla, **busca atención médica de inmediato.**



¿Los viajeros deben vacunarse?

Colombia no restringe el ingreso para los viajeros internacionales, pero recomienda la aplicación de la vacuna **10 días antes de ingresar a los municipios de riesgo y se solicitará el antecedente vacunal al entrar o salir de los municipios de muy alto riesgo.** Se habilitarán puestos de vacunación para los viajeros que lo necesiten.



¿Cómo identifico cuáles son las zonas de riesgo?

Se caracterizan por ser regiones de **clima cálido (26-33°C) y alta humedad (70-90%)**, con bosques tropicales que han sido fragmentados por la deforestación debido a la agricultura y la ganadería.



Aquí puedes consultar los municipios de muy alto, alto y bajo riesgo.

La Fiebre
Amarilla **mata,**
Vacunarse
SalvaVidas